
Protokoll 
über die Sitzung des Ortsbeirates Neu Zippendorf 

am 16.10.2019 
  
Beginn:     18:00 Uhr 
Ende:        19:10 Uhr 
Ort:           Fernsehturm Schwerin 
  
Anwesenheit: 
Ordentliche Mitglieder des OBR Neu Zippendorf: 
  
 
Reinhard Bonin     Die PARTEI. DIE LINKE 
Angelika Stoof      UB 
Robert Frommann      SPD 
Günter Kirstein  CDU 
Georg-Christian Riedel CDU 
Andreas Ebert  AfD 
 
 
Stellvertretende Mitglieder des OBR Neu Zippendorf: 
Wolfgang Reimers CDU 
Marco Rauch  Die PARTEI. DIE LINKE 
 
 
Weitere Teilnehmer:  
Frau Horn  Polizei 
Herr Huß  Verwaltung 
Frau Quade  Stadtteilmanagement 
  
Entschuldigt:                
Arndt Müller  Bündnis 90/ Die Grünen 
 
  
Gäste:  
  
Leitung: Reinhard Bonin 
Schriftführung: Robert Frommann 
  
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Bestätigung der Tagesordnung 
4. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung 
5. Aktuelle Situation Astrid-Lindgren-Schule 
6. Vorausschau 2019 
7. Bericht Stadtteilmanagement 
8. Bericht der Verwaltung 
9. Sonstiges 
 
zu1.  Herr Bonin begrüßt die Mitglieder des OBR und Gäste im Fernsehturm Schwerin und bittet 
darum, dass sich alle Mitglieder den anwesenden Gästen vorstellen. Im Anschluss eröffnete der 
Veranstalter Herr Michael Kockot mit einleitenden Worten zum Mitmach-Museum.  
          
zu2. Der OBR Neu Zippendorf ist beschlussfähig 6 Mitglieder anwesend 
 
zu3. Tagesordnung 
 
Beschluss: einstimmig 
     
zu4. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung – keine Anmerkungen, Protokoll wird 
einstimmig angenommen. 
 
zu5. Vorlage 00084/2019 Änderung der Straßenreinigungssatzung 



Der Vorsitzende Reinhard Bonin berichtet, dass der Berliner Platz in der 
Straßenreinigungssatzung von 1 auf 0 gesetzt werden soll. 
 
Der Ortsbeirat möchte Auskunft, welcher Bereich der Zuordnung geändert  
wurde (Crivitzer Chaussee 20-50)? Des Weiteren möchte der Ortsbeirat eine  
Auskunft, warum die Wuppertaler, Pilaer Straße usw. auf Reinigungsklasse     4 
geändert werden und die Reinigung nur vom Eigentümer durchgeführt wird. 
Stellungnahme WGS und SWG recht kurzfristig.  
 
Die Änderung führt zu kleinen nachteiligen Situationen im Ortsteil Neu  
Zippendorf. Der Ortsbeirat bittet diese Punkte zu korrigieren. Der Ortsbeirat  
begrüßt die Korrektur der Reinigungsklasse am Berliner Platz von 1 auf 0. 
Grund intensive Nutzung. Unter diesen Bedingungen hat der Ortsbeirat die  

Vorlage einstimmig beschlossen. 
 
zu6. Vorlage 00085/2019 Änderung der Straßenreinigungsgebührensatzung 
Der Vorsitzende Reinhard Bonin erläutert die Vorlage. Der Ortsbeirat begrüßt die Reduzierung der 
Gebühren. Anfrage an WGS und SWG, ob diese mit der Gebührenordnung einverstanden sind 
(kurzfristig)? Unter der Voraussetzung, dass die Wohnungsunternehmen einverstanden sind, erteilt 
der Ortsbeirat seine Zustimmung. 

 
zu7.  Bericht Stadtteilmanagement 
Frau Quade vom Stadtteilmanagement berichtet über die Veranstaltungen die 2019  
stattgefunden haben und noch stattfinden werden unter anderem vom Bürgerforum 
Berliner Platz und der Auswertung der Umfrage zum Leben am Berliner Platz. Des Weitern berichtet 
sie, dass die Senioren- und Behindertenbeauftragte sich nächste Woche im Eiskristall vorstellen 
wird und das am 30. November mit der Veranstaltung „Oh Tannenbaum“, der Weihnachtsbaum am 
Berliner Platz erleuchten wird.  
 
zu8. Bericht Verwaltung 
Die Verwaltung, Herr Huß, berichtet über die Schließung des Eiskristalls und dem neuen Standort 
des Büros am Berliner Platz, leider ohne Barrierefreiheit. Einen neuen Veranstaltungsraum könnte 
es frühestens, wenn überhaupt 2024 geben. Bemerkung, Schaukasten vom Berliner Platz ist immer 
noch nicht auffindbar. Anfrage an WGS. Vielleicht Antrag auf neuen Schaukasten (Verfügungsfond).  
 
zu9. Sonstiges: 
 
Positive Bemerkung  Herr Bonin, es stehen wieder Bänke am Berliner Platz und  
die Beleuchtung ist auch wieder intakt. Anwohner fragt nach, ob diese die ganze  
Nacht brennen? Der hatte sich gegen ein Abschaltung ausgesprochen. Des  
Weiteren wird angesprochen das die Lichter  in der Hamburger Allee nur teilweise  
brennen. Es kommt der Hinweis, dass sich eine Reparatur nicht lohnt und neue  
Leuchtkörper kommen sollen. Eine Anfrage an das Verkehrsmanagement ob die  
Verkehrssicherheit gegeben ist soll gestellt werden.  
 
Des Weiteren soll außerdem eine Anfrage gestellt werden ob der Ortsbeirat ein 
Mitspracherecht am Architekten Wettbewerb der WGS hat, oder wie entschieden  
wird wie der Berliner Platz bebaut werden soll? Herr Riedel merkt außerdem an,  
dass eine Änderung oder eine Säuberung der Graffiti‘s an der Straßenbahnhaltestelle  
Berliner Platz angebracht wäre.  
 
Frau Ilse kritisiert, dass es keine konkreten Pläne für den Fernsehturm gibt und bittet  
eine Anfrage an den Oberbürgermeister zu stellen. 
 
Herr Bonin bedankt sich bei allen Teilnehmern für die anregenden Beiträge in der Diskussion. 
  
Nächste Sitzung des OBR: 13.11.2019 
                       
             Reinhard Bonin                                         Robert Frommann 
            Vorsitzender                                             Schriftführer 
 
 
 


